



Conseil économique et social

Distr. générale
1^{er} décembre 2016
Français
Original : anglais

Commission du développement social

Cinquante-cinquième session

1^{er}-10 février 2017

Suite donnée au Sommet mondial pour le développement social et à la vingt-quatrième session extraordinaire de l'Assemblée générale : thème prioritaire : stratégies d'élimination de la pauvreté visant à parvenir à un développement durable pour tous

Déclaration présentée par la Fondation d'entreprise Sanofi Espoir, organisation non gouvernementale dotée du statut consultatif auprès du Conseil économique et social*

Le Secrétaire général a reçu la déclaration ci-après, dont le texte est distribué conformément aux paragraphes 36 et 37 de la résolution 1996/31 du Conseil économique et social.

* La version originale anglaise du présent document n'a pas été revue par les services d'édition.



Déclaration

La santé, c'est une richesse et la richesse, c'est la santé – Améliorer la santé pour éliminer la pauvreté

Les économistes reconnaissent que le capital humain, notamment l'état de santé de la population, contribue à la croissance économique, et parallèlement, que la pauvreté a une incidence directe sur les déterminants de la santé. La santé, c'est une richesse et la richesse, c'est la santé. Dans ce contexte, la mission de Sanofi Espoir est d'aider à réduire, selon une démarche socialement responsable, les inégalités d'accès aux soins de santé dont souffrent les populations les plus défavorisées. La Fondation s'attache à lutter contre les cancers de l'enfant, à réduire la mortalité maternelle et néonatale et à assurer l'accès des populations les plus défavorisées aux soins de santé. Nous nous félicitons de l'occasion qui nous est offerte d'exprimer notre point de vue sur l'élimination de la pauvreté dans le cadre des objectifs de développement durable.

Sanofi Espoir convient, avec la Commission de haut niveau sur l'emploi dans le secteur de la santé et la croissance économique, que le secteur de la santé est un facteur essentiel de croissance économique pour les pays en développement. La pénurie de professionnels de la santé se fait cruellement sentir dans les pays à revenu faible ou intermédiaire, ce qui offre l'occasion de créer de nombreux emplois. Le développement d'une main-d'œuvre qualifiée et durable dans le secteur de la santé, au moyen de financements et de programmes adaptés, constitue un vecteur essentiel de croissance inclusive qui permet d'améliorer les taux d'emploi. L'amélioration des possibilités d'emploi pour les femmes favorise par ailleurs l'égalité des sexes.

Sanofi Espoir souscrit pleinement à l'idée que, loin d'être une charge financière pour les pays, les investissements en matière de santé constituent un placement sûr pour une croissance économique durable à long terme. Les investissements qui visent à renforcer les systèmes de soins de santé et à accroître le nombre de professionnels de la santé ont un impact positif sur l'état de santé général de la main-d'œuvre d'un pays. Réciproquement, une main-d'œuvre qui jouit d'une meilleure santé contribue à accroître la productivité et à asseoir une croissance économique durable. Les systèmes de santé bien élaborés et universels favorisent la stabilité sociale, condition préalable importante d'un développement durable.

Il convient d'appréhender de façon globale la question de l'accès aux soins de santé et aux médicaments dans les pays en développement. La préoccupation majeure y est que l'accès aux soins est insuffisant, non seulement en raison de la pénurie de structures et de personnel de santé, mais aussi parce que les organismes de financement manquent de ressources financières.

Sanofi Espoir est fier d'avoir pu contribuer à améliorer l'état de santé des plus démunis et d'avoir ainsi jeté les bases nécessaires pour les aider à sortir de la pauvreté. De 2010 à 2015, Sanofi Espoir est venu en aide à 24,4 millions de personnes en situation d'urgence humanitaire. La Fondation a également entrepris des efforts moins visibles mais importants pour la réalisation des objectifs de développement durable : grâce à 89 programmes, et par sa collaboration avec 62 partenaires principaux, la Fondation a permis à 15,8 millions de personnes de bénéficier d'actions de prévention et de sensibilisation sanitaire, à 3,1 millions de

personnes de bénéficier d'actions de prise en charge médicale et d'accès aux soins et à 47 000 professionnels de la santé de bénéficier d'actions de formation.

L'élimination de la pauvreté est un objectif qui exige une volonté politique forte et l'engagement de tous les pays. Santé et richesse sont étroitement liées, et on ne saurait éliminer la pauvreté sans placer la santé au centre de notre action. Il importe de favoriser l'accès aux médicaments et aux vaccins à un coût abordable en renforçant les économies locales et les infrastructures de santé et en adoptant des approches novatrices qui permettront aux patients de se procurer ces traitements.

Sanofi Espoir appelle à soutenir et à renforcer les mécanismes actuels qui permettent aux acteurs concernés d'améliorer collectivement les soins de santé. Cette démarche collaborative a été légitimement encouragée par le Secrétaire général des Nations Unies, M. Ban Ki-moon, qui, le 27 septembre 2015, lors du Forum du secteur privé parrainé par l'Organisation des Nations Unies, a déclaré que la réalisation des objectifs de développement durable devrait permettre de créer un environnement plus favorable aux entreprises et d'ouvrir des marchés. Il a ajouté qu'en réaffectant des milliards de dollars de fonds publics et privés à la réalisation des objectifs de développement durable, on offrirait aux entreprises responsables un immense champ de possibilités pour apporter des solutions.
